

CHILE - Claves para entender el conflicto en Chiloé

TeleSur

Jueves 12 de mayo de 2016, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

10 de mayo de 2016 - [TeleSur](#) - **La contaminación provocada por las empresas salmoneras en la zona y la tardía respuesta del Gobierno son algunas de las quejas de los pescadores artesanales de Chiloé.**

Los pescadores artesanales de la isla de Chiloé, al sur de Chile, no cesan en sus demandas y rechazan la tardía reacción del Gobierno en tomar decisiones, así como a la pésima gestión del conflicto.

Chile es el segundo productor mundial de salmones después de Noruega y el centro de esta actividad se encuentra el archipiélago de Chiloé, manifestó Juan Carlos Cárdenas, director de EcoOcéanos, en entrevista exclusiva para teleSUR. Durante 25 años estas empresas han convertido del mar de Chiloé en un vertedero industrial y ha generado altos niveles de contaminación.

¿Qué es la marea roja?

El fenómeno natural conocido como marea roja es provocado por la microalga *Alexandrium catenella* que produce toxinas dañinas tanto para los humanos como a otras especies marinas.

Ocurre cada cierto tiempo, pero la experimentada en la región de Los Lagos ha sido catalogada como la peor en los últimos años.

Los científicos explican que la intensidad de la marea roja está relacionada con el aumento de la temperatura del agua producto del calentamiento global unido al fenómeno de El Niño.

Los pescadores afectados sostienen que las empresas salmoneras también tienen responsabilidad en el empeoramiento de este fenómeno porque durante décadas han contaminado el mar. Asimismo, sospechan que el fenómeno fue causado por el vertimiento de nueve mil toneladas de salmones muertos.

¿Qué demandan los pescadores?

Los pescadores demandan una investigación profunda que analice las verdaderas causas de la crisis medioambiental, así como determinar si existe responsabilidad directa o indirecta de las empresas salmoneras que vertieron sus desechos en el mar.

Las medidas

El 21 de abril se declaró alerta sanitaria y se prohibió la extracción de mariscos entre el límite norte de la región de Los Ríos hasta el sector de Cucao, al sur de Chiloé.

Una semana después la presidenta Michelle Bachelet decretó Zona de Catástrofe para la costa de la región de Los Lagos.

El Gobierno anunció un bono solidario de 100 mil pesos chilenos (unos 150 dólares) para las familias de pescadores artesanales afectados por la veda. Sin embargo, la propuesta fue rechazada por ser

considerada insuficiente. Y aunque el Gobierno triplicó la cifra, los afectados también la rechazaron.

Las reacciones

Varios sectores de Chiloé amanecieron bloqueados este martes. "Seguiremos en las calles. No tenemos intención de retirarnos. No solo necesitamos dinero sino también poder seguir trabajando, contar con más pesquerías y que se adelanten proyectos que están estancados", explicó a EFE la dirigente de los pescadores artesanales de la localidad de Quellón, Denisse Alvarado.

"No estamos vendiendo nuestra dignidad. Exigimos muchas otras medidas que no tienen que ver con la plata. Pedimos al Gobierno que se vuelva a sentar con nosotros", agregó.

<http://www.telesurtv.net/news/Claves-para-entender-el-conflicto-en-Chiloe-20160510-0047.html>